

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

A Travers Nos Régions

PORT-GENTIL: "LE CHRÉTIEN ET LA POLITIQUE"



CE thème a été présenté dernièrement à la paroisse Saint-Paul des Bois par le curé résident, père Chrislain Bienvenue Bintsitou, en présence de nombreux paroissiens. Pour l'homme de Dieu, "le chrétien a trois possibilités de considérer la politique. Premièrement, en l'utilisant afin d'exercer du pouvoir ; deuxièmement, en fermant les yeux devant elle ; et troisièmement, en essayant de comprendre le déroulement et argumenter de manière factuelle". Le curé a ajouté qu'une analyse minutieuse prendra cependant sa source, sa quintessence dans certains textes de l'écriture sainte, de l'église et des pensées. "En clair, bien des chrétiens n'aiment pas la politique et se méfient d'elle, car c'est le mal et le lieu des luttes, des divisions et de la violence. C'est l'opposé de la charité, puisque faire la politique, c'est se compromettre, se bousculer, écraser les autres et accepter une situation douteuse. Le chrétien ne peut pas être dans la vie politique et vivre en accord avec sa foi, la politique étant un secteur étranger à la foi", a-t-il confié.

L'ONG "OPÉRATION ENFANT NOËL" AU CHEVET DE BAMBINS



L'ONG "Opération enfant Noël" a procédé dernièrement à la distribution de plusieurs cadeaux aux enfans de Makokou. C'était au siège de la coordination provinciale sis au quartier Peloton, dans le 2e arrondissement, en présence de leaders et representants des églises locales. En sa qualité de coordinateur provincial, Thierry Nzue Minko a rappelé que l'opération concerne les enfants de 2 à 14 ans, vise à rapprocher les enfants de Jésus-Christ, notre Seigneur. Pour l'Ogooué-Ivindo, ce sont 14 000 boîtes à cadeaux, composées du Nouveau testament, des jeux d'éveil et de société qui ont été distribuées. "En tant que partenaire du projet, je me rejouis de cette distribution et nous rendons grâce à Dieu pour ces cadeaux destinés aux enfants demunis, dont nombreux n'ont jamais reçu un cadeau dans leur vie", a déclaré le pasteur Ginere Fidèle Mbouandza, de l'église "Mission pour Christ". Des équipes ont été commises et sillonnent actuellelemnt d'autres localités de l'Ogooué-Ivindo, pour toucher le maximum d'enfants.

JPA & EKOMBA

Boumango: du matériel de nettoyage pour le Conseil départemental de l'Ogooué-Létili

Guy MADJOUPA SANGOUETABA Boumango/Gabon

ON du chef de l'Etat, un matériel destiné à l'entretien des espaces verts du Conseil départemental de l'Ogooué-Létili (CDOL) a été remis dernièrement aux responsables de cette collectivité locale de la province du Haut-Ogooué, au cours d'une cérémonie à Boumango. La dotation transmise par Victor Lewandji, chargé de mission du président de la République, en présence du sénateur de la localité, Simon Boulamatari, était composée de brouettes, pelles, râteaux, etc.

Dès réception de cet équipement en présence de l'ensemble des membres du bureau de l'institution locale, le président du CDOL, Joachim Mouchouari, a loué et salué l'action du numéro un gabonais, Ali Bongo



Remise symbolique du matériel de débroussaillage au Conseil départemental de Boumongo.

Ondimba. Séance tenante, une affectation a été trouvée à ce matériel d'entretien.

"Cet apport destiné au Conseil départemenatl de l'Ogooué-Letili nous permettra d'assurer régulièrement l'entretien de l'espace vert au sein et autour du siège de notre collectivité locale. Et par extension, il servira aussi au nettoyage d'autres édifices publics, le cas des établissements scolaires et les dispensaires du

département", a-t-il souligné. Non sans souligner que (son) institution fait face à de multiples besoins: moyens roulants et du matériel de bureau..., qui l'empêchent de fonctionner normalement, et d'atteindre les objectifs fixés concernant l'amélioration des conditions de vie de leurs administrés. D'où le souhait de Joachim Mouchouari de voir ce type d'actions se

Port-Gentil: la production de citron en déclin

René AKONE DZOPE Port-Gentil/Gabon

E citron qui connaissait de beaux jours depuis des mois dans la ville située à l'embouchure de l'Ogooué et centre de l'exploitation pétrolière, se fait rare sur les étals des commerçants. Dans bien des cas, certains vendeurs écoulent les derniers stocks. L'abondance des fruits pourris sur les lieux d'exposition trahit la durée et la mauvaise conservation. De plus, les prix de cet agrume flambent. Ainsi, jusqu'à un passé récent, 10 gros citrons s'offraient à 1000 francs, avec en sus, un "cadeau". Aujourd'hui c'est le ballot de 6 fruits qui est proposé au même prix (1000 francs). Il faut être chanceux pour obtenir plus, ou alors courir le risque de tomber sur un commercant dont le pro-



Le citron commence à se faire rare dans la ville.

duit s'altère. La suite logique de la valse des étiquettes chez les grossistes. On apprend, en effet, que le prix du filet de citron est passé successivement, en un laps de temps très court, à 9 000, 12 000, 15 000 puis 17 000 francs. Selon divers témoignages, les plantations du district de Ndougou (département d'Étimboué), véritable mamelle de la capitale économique, sont vieillissantes, les agriculteurs se cherchant pour trouver la formule qui leur permettrait de produire toute l'année. Des connaisseurs attribuent de nombreuses vertus au citron. On soutient, par exemple, qu'il a un fort pouvoir antioxydant, favorise la santé cardiovasculaire, contribue à prévenir certaines maladies chroniques, etc.